



かみよんだより

<http://www.ita.ed.jp/edu/kami4es/>

M34 学びのエリア
学校だより 5月号
令和6年4月30日発行
板橋区立上板橋第四小学校
校長 和田 幹夫

光り輝く新緑のように

校長 和田 幹夫

春の終わりとともに、夏の訪れを感じる季節になりました。学校でも様々な草木が花を開き、若葉を広げ、命の輝きを感じる今日この頃です。4月の下旬には、正門に沿って植えられているハナミズキの清楚な白い花が満開となっていました。ハナミズキが日本で植えられたのは、大正のはじめ1915(大正4)年です。明治の終わり1912(明治45)年、当時の東京市長：尾崎行雄が日米友好の証としてワシントンD.C.にサクラ(ソメイヨシノ)の苗を送りました。そのお礼にワシントンD.C.から送られたのが、ハナミズキです。ハナミズキの花言葉には、感謝の気持ちを伝える「返礼」や、永く続くことを表す「永続性」などの意味があります。上四小にも感謝の気持ちが広がり、子供たちの笑顔がずっと続くように、思いを新たにす今日この頃です。

さて、学校も、新年度が始まり1か月が過ぎようとしています。短い期間ですが、がんばりや成長がたくさん見られます。

まず、一つは「話の聞き方」です。始業式や全校朝会はもちろん、授業中も話している人に顔を向け、集中して話を聞く姿がたくさん見られます。「『聞く』は、思いやりの始まり」と言われます。相手の話をしっかりと聞くことは、相手を大切に思い、相手を理解しようとする気持ちの表れであり、「思いやり」の心につながるものだと思います。また、「聞く」ことは、学びを深めることにもつながります。

次は、「やくそくを守ること」です。今年度から休み時間のやくそくが変わりました。校庭で遊ぶ子、図書室で読書や課題に取り組む子、体育館でカードゲームを楽しむ子など、自分で過ごし方を選んで休み時間を有効に使っています。また、時間もしっかりと守り、休み時間終わりの時刻が近づくと素早く教室に戻っていきます。

そして、もう一つは「上級生としての意識の高まり」です。前に述べた話を聞く態度や、休み時間終了後の教室への戻りなどがしっかりとできているのも、その陰には、上級生がよき手本をしっかりと見せてくれていることがあります。特に、6年生は、最上級生として行事等の準備や、毎朝の1年生のお世話など、様々な役割に自らすすんで取り組んでいます。1年生も、入学してまだ3週間ですが、授業の準備や片付け、給食の配膳、登下校も自分でできるようになってきました。小学生として自分のできることを広げています。

新緑と同じように、子供たち一人一人も着実に新しい葉を広げ成長しています。それぞれの目標に向かって、丈夫な根を張り、力いっぱい葉を広げていけるよう、教職員一同、全力を尽くしていきたいと思えます。どうぞ、よろしく願いいたします。

なお、今週から大型連休が始まっています。この時期、新年度のがんばりや緊張により、心も体も疲れが出やすい時期です。この一ヶ月間のがんばりや成長を振り返り賞賛するとともに、子供たちの声に耳を傾けてくださいましたら幸いです。

お世話になります

4月30日(火)の児童朝会で本校の「子ども見守り隊」の皆様をご紹介しました。今年度も、地域にお住まいの23名の方が登録をしてくださり、子どもたちの登下校や放課後の安全を見守ってくださいます。いつも、緑色のベストを着ていらっしゃいます。子どもたちには、挨拶でお礼の気持ちを届けてほしいと思えます。保護者の皆様にも、お会いした際には、ぜひ、感謝のお言葉を伝えてくださいますようお願いいたします。

5月の主な予定

1	水	個人面談週間 4時間授業 避難訓練 応急処置訓練（5年）AED訓練（6年）
2	木	個人面談週間 4時間授業 交通安全教室（4～6年）
3	金	憲法記念日
4	土	みどりの日
5	日	こどもの日
6	月	振替休日
7	火	個人面談週間 安全点検・安全指導 4時間授業 ごあいさつ月間始 ☆
8	水	体育朝会 4時間授業
9	木	個人面談週間 4時間授業 耳鼻科健診
10	金	委員会活動
11	土	
12	日	
13	月	児童朝会 教育実習始
14	火	委員会紹介集会
15	水	児童集会 尿検査2次 4時間授業 ☆
16	木	眼科検診
17	金	クラブ活動
18	土	土曜授業プラン セーフティ教室（2校時3・4年 3校時5・6年）
19	日	
20	月	児童朝会 水道キャラバン（4年）
21	火	尿検査2次予備 榛名前日検診（5年）☆
22	水	音楽朝会 榛名移動教室（5年）
23	木	榛名移動教室（5年）
24	金	代表委員会 ごあいさつ月間終
25	土	
26	日	
27	月	児童朝会
28	火	ヤクルト野球教室（4年）
29	水	自転車安全教室（3年）
30	木	わくわく班
31	金	フリースタイル読み聞かせ（高） 委員会活動

☆スクールカウンセラー勤務日

5月の目標

《保健目標》 気の回りを清潔にしましょう。
《生活目標》 気持ちのいいあいさつをしましょう。
(ごあいさつ月間)

- 1 自分からあいさつをしましょう。
- 2 相手の目を見てあいさつをしましょう。
- 3 相手に聞こえるようにあいさつをしましょう。
- 4 語先後礼であいさつをしましょう。

緊急連絡メール「スマまち」の登録について

以前にお知らせしました、「板橋区学校緊急連絡・お知らせ配信システム（スマまち）」の登録につきまして、早速多くの方にご登録をいただき、ありがとうございます。

現在の登録率は約89%です。学校行事の変更や災害時など、大切なお知らせを配信することもありますので、まだ登録がお済みでない方はお早めに登録していただきますようお願いいたします。

登録用紙を紛失してしまった方は再発行しますので、担任までお申し出ください。

教育実習が始まります

13日(月)より教育実習が始まります。未来の教育者を育成する貴重な機会です。温かく見守っていただけると幸いです。実習生は主に5年2組に入りますが、いろいろなクラスの授業や学校生活の様子を参観するなど、全校体制で取り組みます。ご理解のほどどうぞよろしくお願いいたします。

新たな仲間としてスタートしています

対面式や1年生を迎える会など、新1年生が上四小の新しい仲間として様々な行事に参加しています。全てが「初めて」の1年生。学校生活も1ヶ月が経ちました。5月は5時間授業が始まります。みんなで「がんばれ！」と応援しています。



1年生を迎える会。1年生の席から見た景色です。1年生にはどのように見えたのでしょうか。